

**ILUSTRE MUNICIPALIDAD DOÑIHUE
SECRETARIA MUNICIPAL**

**ACTA N° 32
SESION ORDINARIA
HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL
ILUSTRE MUNICIPALIDAD DOÑIHUE**

En Doñihue, a diez días del mes de Noviembre del año dos mil catorce, el Honorable Concejo Municipal, siendo las 17:00 horas en el Salón de la Ilustre Municipalidad de Doñihue, se da inicio a la Sesión Ordinaria N° 32 presidida por el Señor Alcalde Don Boris Acuña González, con la asistencia de los Señores concejales, Humberto Díaz Pino, Don Juan Pérez Riveros, Doña Ximena Meneses M., Doña Jeannette Quiroz Calderón, Doña Sylvia Céspedes Contreras, Don Belisario Bastias Espinoza, y la Señora Secretaria Municipal Doña Lilian Contreras Barrios .

El Señor Alcalde Don Boris Acuña González saluda a los señores concejales y da por iniciada la reunión ordinaria del Honorable Concejo Municipal N°32 del día Lunes 10 de Noviembre , en nombre del progreso de nuestra comuna, la tabla es la siguiente

TABLA:

- 1. CORRESPONDENCIA**
- 2. APROBACION CONVENIO BIBLIOTECAS PARA TU ACCIÓN CIUDADANA FUNDACIÓN DEMOCRACIA Y DESARROLLO**
- 3. APROBACIÓN SUBVENCION ESPECIAL BOMBEROS \$1.000.000.- PARA AYUDA CONSTRUCCIÓN GALPÓN CARRO RESCATE**
- 4. APROBACIÓN PATICIPACIÓN CONGRESO CONCEJALES VIÑA DEL MAR DESDE EL 24 AL 28 DE NOVIEMBRE**
- 5. APROBACION PADEM AÑO 2015**
- 6. VARIOS**

La Señora Secretaria Municipal lee correspondencia

SOLICITUD

NOMBRE : IGNACIO ANDRES CORREA PEREZ
DIRECCION : VILLA DOÑA VICYTORIA PJE.RICARDO BELTRAN N°060 LO
MIRANDA
SOLICITA : INSTALAR CAMA ELASTIICA Y JUEGO INFLABLE EN LA
PLAZA DE LO MIRANDA Y DOÑIHUE O EN LUGARES DE RECREACION,
TODOS LOS FINES DE SEMANA Y FERIADOS, DE 16:00 HRS A 21:00HRS.

FECHA 07/11/2014

Después tengo un documento que me comprometí con el alcalde sobre una solicitud que leímos en la reunión anterior es de la Señora Delfina Valle Soto, tengo el documento que ingreso la Señora Inés Coronado con fecha 13 de marzo del 2014 y ella solicita autorización para comodato en instalar kiosco en venta de flores, artesanía y otros dulces, mermeladas en California. Se trajo en documento a la Dirección de Obras que en ese momento estaba don Rodrigo Calderón y se llevo a concejo y en sesión ordinaria n°10 de 07 de Abril con el acuerdo número 028, el concejo aprueba en entregarle en comodato en espacio público ubicado en sector de california a 300 mts desde la cancha hacia Rancagua, para la instalación de kiosco para venta de flores y otros, a la Señora Inés Coronado Gatica, por cuatro años, está el comodato firmado por la señora Inés y el decreto donde se aprueba. También solicite al departamento de Transito y Patente que me diera los permisos correspondientes para las dos personas y me hace llegar un documento.

En conforme a la solicitud informo lo siguiente de la Señora Inés Coronado y Delfina Valle no cuentan con patente comerciales. O sea no han ingresado ninguna solicitud de permiso.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Vamos a regularizar esa situación.

La Señora Secretaria Municipal dice: Le vamos hacer llegar una nota para que se acerquen a la municipalidad para que empiecen hacer el trámite ya que se les entrego el comodato para que ellas comenzaran el trámite para la formalización de sus negocios, pero hasta aquí no hay nada. Lo que tengo aquí señor alcalde es las cuatro solicitud para el congreso que van asistir los

cuatros concejales el día 24 al 28 de Noviembre, en la ciudad de Viña del Mar, voy a solicitar votación ya que están inscritos los cuatros concejales.

La Señora Concejala Meneses dice: Lo que a nosotros nos preocupa que el municipio haya cancelado las platas a la Asociación Chilena.

La Señora Secretaria Municipal dice: El municipio nunca ha dejado de cancelar los dineros a la Asociación Chilena, señora Ximena, ya que si no, hubiesen podido participar.

La Señora Concejala Meneses dice: Me habían dicho que viéramos ya que estaba en observación, solo estoy diciendo que lo vean, ya que se habían dicho que no se había cancelado.

La Señora Secretaria Municipal acota: Lo voy a ver con la Señora Beatriz.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Porque hay problema de recursos.

La Señora Secretaria Municipal dice: Sí, pero hice las consultas con el señor Herrera no habrían los recursos disponibles para que fueran los seis concejales, tendrían que permitir para que el buscara los fondos para poder cancelar este curso.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Lo que pasa analizando el presupuesto municipal tenemos un problema con disponibilidad de recursos por el ítem, lo que nos está solicitando el Jefe de Finanzas es la posibilidad de buscar recursos para poder terminar el año.

La Señora Secretaria Municipal dice: Para que haga los ajustes.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Para los ajustes necesarios del presupuesto para eso, eso tiene que ser así , porque si no.

La Señora Concejala Meneses dice: Ya me dijo Dante lo que iba a pasar si no se cancela.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña acota: No hay problema ya que si se debe se paga. Pero hay que buscar los recursos para este otro y creo que en varios

tendremos que pedir votación, pero lo primero es la autorización que se tiene que votar. ¿Quiénes tienen que votar?, los mismos concejales.

La Señora Secretaria Municipal dice: No, solo los concejales que no participan y el alcalde.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Pida votación no mas y ¿Quiénes van?

La Señora Secretaria Municipal dice: La Señora Jeannette Quiroz, Sylvia Céspedes, Ximena Meneses y Don Juan Pérez. Solcito votación para la autorización de los señores concejales Señora Jeannette Quiroz, Sylvia Céspedes, Ximena Meneses y Don Juan Pérez, al encuentro nacional de concejales, en Viña del Mar ACHM

Señor Concejal Don Belisario Bastias No Aprueba

Señor Concejal Don Humberto Díaz Aprueba

Señor Alcalde Don Boris Acuña Propone y Aprueba

ACUERDO

Se aprueba participación de Sras.(es) Concejales (as) al Encuentro Nacional de Concejales convocado por la Asociación Chilena de Municipalidades, a realizarse los días 24 al 28 de Noviembre, en la ciudad de Viña del Mar:

Sra. Ximena Meneses Meneses

Sra. Jeannette Quiroz Calderón

Sr. Sylvia Céspedes Contreras

Sr. Juan Pérez Riveros

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: En el segundo punto viene aprobación convenio de Bibliotecas para tu acción ciudadana fundación Democracia y desarrollo.

La Señora Secretaria Municipal dice: Le hice llegar a todos, hay que votarlo, aparece el compromiso de la municipalidad dice: La municipalidad se obliga a designar un funcionario trabajador o empleado que actué como contraparte y que sea el líder del proyecto para establecer coordinaciones permanentes interiores entre la municipalidad y la fundación. Asignar a los equipos o personas que ejecutaran el proyecto localmente y controlaran su adecuada implementación. La elaboración de informes de avances y hacerlo llegar en

forma oportuna a la fundación. Habilitar o mantener un inmueble o recinto destinado para biblioteca para la ejecución del proyecto que va en toda la duración de esto, darle las necesidades necesarias para el desarrollo del proyecto biblioteca para atención ciudadana. Se compromete apoyar el plan de actividades que se considerara para todos los efectos para todos los integrantes de este convenio.

El Señor Concejal Díaz pregunta: Ese funcionario es Edison o Lucía.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: entiendo que entre los dos está este asunto, la contraparte es uno de los dos.

La Señora Secretaria Municipal dice: Entonces pido la votación para la aprobación del convenio Biblioteca para atención ciudadana

Señora Concejala Doña Jeannette Quiroz	Aprueba
Señor Concejal Don Belisario Bastias	Aprueba
Señor Concejal Don Humberto Díaz	Aprueba
Señora Concejala Doña Ximena Meneses	Aprueba
Señor Concejal Don Juan Pérez	Aprueba
Señora Concejala Doña Sylvia Céspedes	Aprueba
Señor Alcalde Don Boris Acuña	Propone y Aprueba

ACUERDO

Se aprueba convenio "Bibliotecas para tu Acción Ciudadana", celebrado entre la función Democracia y Desarrollo y la Ilustre Municipalidad de Doñihue, con fecha 06 de Octubre del 2014

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: En el tercer punto aprobación subvención especial bomberos \$1.700.000.- para ayuda construcción galpón carro rescate. Producto con esta donación que se hizo de este nuevo carro de rescate que son una inversión de \$182.000.000.- que se le entrega a bomberos el cual nosotros fuimos presentes que fue entregado en forma regional en la plaza de Rancagua, este carro no cabe en el cuartel de Lo Miranda por lo cual se tuvo que pensar en hacer un galpón en que se acobijara esta unidad no dejar que se deteriore al interperie por lo tanto en ese momento se empezaron a buscar algunos recursos y que es un compromiso que se hizo y en algunos momento se le comento a los concejales también. Como estamos en condiciones

de entregar una subvención especial la podemos traerla a este concejo ¿alguna duda o consulta con respecto a esto?

La Señora Quiroz dice: Cuando se hizo la ceremonia nos dieron a conocer todo lo que habían hecho con los recursos que se habían obtenido, pero esto se necesitaba con urgencia.

El Señor Concejal Díaz dice: A parte que hay dos proyectos.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Hay dos proyectos que dice con la demolición que tuvo el cuartel de Doñihue en donde se va reconstruir eso y están llegando los recursos a nivel Regional y lo otro es la reconstrucción o una ampliación que se va hacer en el cuartel de Lo Miranda, se está trabajando muy bien con bomberos, creo que el aniversario que tuvimos el día de ayer se dio cuenta la buena relación que tiene el municipio con esta importante institución de la comuna y por lo tanto cuando uno ve en acción a bomberos se da cuenta que la importancia que tienen.

La Señora Concejala Céspedes dice: Además que ellos son voluntarios así que tenemos que apoyarlo en todo sentido.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Se van a dar cuenta que son recursos muy bien invertido para que se den cuenta motivado e incentivado y que no se sientan solo en esta gran tarea.

La Señora Secretaria Municipal dice: Se solicita votación para la aprobación de entrega de subvención especial, por \$1.700.000, al cuerpo de Bomberos de Doñihue, para gastos del galpón de la segunda compañía de Bomberos de Doñihue, bomba de Lo Miranda.

Señora Concejala Doña Jeannette Quiroz	Aprueba
Señor Concejal Don Belisario Bastias	Aprueba
Señor Concejal Don Humberto Díaz	Aprueba
Señora Concejala Doña Ximena Meneses	Aprueba
Señor Concejal Don Juan Pérez	Aprueba
Señora Concejala Doña Sylvia Céspedes	Aprueba
Señor Alcalde Don Boris Acuña	Propone y Aprueba

ACUERDO

Se aprueba Subvención especial de \$1.700.000.-, para Bomberos de Doñihue, compra de materiales para construcción de galpón de la Segunda Compañía de Bomberos de Doñihue, bomba de Lo Miranda

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Vamos a pasar al siguiente punto y vamos a tratar el tema de los concejales sobre las capacitaciones que quedan pendientes de aquí a fin de año.

El Señor Concejal Díaz dice: Lo que pasa que tuvimos una reunión de comisión bastante provechosa antes del concejo, faltaron dos directores de la unidad educativa y creo que estamos en condiciones de aprobar el PADEM, recogiendo la propuesta presupuestaria suya de \$ 68.000.000.-, en base a ese contexto, pero la hacemos.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Estaríamos en condiciones de votar esta propuesta de PADEM que se está solicitando.

La Señora Secretaria Municipal dice: Vamos a pedir votación para poder hacer los ajustes necesarios del presupuesto para la participación de los concejales en este encuentro nacional de concejales que hubiésemos tenido a final de año y si el pago de la Asociación estuviera pendiente también.

Señora Concejala Doña Jeannette Quiroz	Aprueba
Señor Concejal Don Belisario Bastias	No Aprueba
Señor Concejal Don Humberto Díaz	Aprueba
Señora Concejala Doña Ximena Meneses	Aprueba
Señor Concejal Don Juan Pérez	Aprueba
Señora Concejala Doña Sylvia Céspedes	Aprueba
Señor Alcalde Don Boris Acuña	Propone y Aprueba

ACUERDO

Se aprueba autorización al Jefe de Finanzas Municipal para realizar los ajustes necesarios para modificar el presupuesto Municipal, para los gastos de "Asistencia, Traslado y Capacitación Concejales durante el año 2014"

El señor Alcalde Don Boris Acuña dice: ahora pasamos a la información que Pablo va a entregar sobre el aniversario de Lo Miranda, todo lo que tengan pendiente lo pueden hacer.

El Señor Pablo Díaz dice: Buenas tarde, ahora nos toca el aniversario de la localidad de Lo Miranda que son 437 años.

Jueves 13 de Noviembre

18:00 hrs. Desfile de Aniversario Plaza de Lo Miranda

Viernes 14 de Noviembre

21:00 hrs. Pasión Cuequera

La Roblería

Banda el Topo

Los Kuatrenos del Sur

Sábado 15 de Noviembre

21:00 hrs. Conjunto Entre Amigos

La Caña

Noche de Bruja

La Boca Cka

Domingo 16 de Noviembre

21:00 hrs. Grupo Telares.

-tributo a los Vasquez

-Difundo Correa

-African te Mueve

Viernes 21 de Noviembre

21:00 hrs. Anita Tijoux, Carnaza Trío y más

El Señor Concejal Díaz dice: Los Bocas Cka son un grupo Doñihuano que son payanguera y se acercaron a mí no ellos si no las personas que los apoya, son buenos quisiera saber si pueden actuar antes de Noche de Brujas.

El Señor Pablo Díaz dice: Puede ser

El Señor Concejal Díaz dice: A que bueno ya que si actuaban después se iban a ir después de Noche de Brujas.

La Señora Concejala Quiroz dice: Quiero hacer un alcance sobre estos jóvenes, pero también quiero agradecer a Pablo por la disponibilidad de llegar con este acuerdo porque en realidad dice Pablo que si tiene razón, así que gracias Pablo por esta modificación.

El Señor Pablo Díaz dice: Lo que pasa que el alcalde ya me había hecho este alcance.

El Señor Concejal Díaz dice: Ya que cuando me lo plantearon les dije que hay muchos artistas que vienen y después van a otra en base a una parrilla ellos mismos se estructuran ya que me refería que había una exigencia de horario.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Le dije a Pablo que Boca CKA tienen que venir antes de Noche de Bruja

El Señor Concejal Bastias dice: Quiero decir algo de la programación ya que los gastos del 18 fue un desastre, porque tanto que promocionaban la Banda del Topo y fue malo y lo otro que los gastos de Lo Miranda a donde están.

La Señora Concejala Quiroz dice: ¿don Belisario no fue cuando presentaron la banda del Topo a ellos la gente lo acepto y lo aplaudieron?

El Señor Concejal Bastias dice: Pero que habían unos jóvenes reclamando.

La Señora Concejala Quiroz dice: Pero eran unos jóvenes pero había mucha gente , estaba ahí y sentía como lo aplaudían, hasta le comentaron a usted.

El Señor Concejal Bastias dice: No ya que estuve todos los días por allá.

La Señora Concejala Meneses dice: ¿Cómo es?

El Señor Pablo Díaz dice: El día jueves es el desfile, pero el día viernes nos trasladamos al frente de Escuela F-70 donde lo realizamos el año pasado, esos son los días que se va a realizar las fiestas, vamos a tener 7 cocinerías, 32 stand, 7 cocinería, espacios para tener carros con papas fritas, juegos inflables para los niños, tuvimos reunión la semana pasada, o se está todo avanzando. Terminado este show nos saltamos al día viernes 21 de Noviembre vamos a celebrar el día de la música regional en la localidad nuestra .

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Va ser música a nivel Regional.

El Señor Pablo Díaz dice: A parte de todo los gastos que son de escenario, luz y agua , nada más ya que todo corre por el consejo de la cultura.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Este show tiene un valor entre \$25.000.000.-

El Señor Pablo Díaz dice: En este espectáculo hay artistas locales también y ahí actuarían los Boca CKA también.

El Señor Concejal Díaz dice: Quisiera decir que la parrilla está muy buena y es un tema que los dos hemos conversado en una oportunidad, pero el 18 de Septiembre no funciono como se esperaba sé que no es la ocasión de evaluar , pero creo que es un primer paso para recuperar el cerro, pienso que si logramos tener un artista bueno le aseguro que llega más gente al Cólera y lo digo porque varia gente me ha preguntado sobre esta parrilla y la encontró muy buena y esto del día viernes extraordinariamente mejor

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Quiero recordar también que no hubieron postulaciones al dos por ciento de cultura, deporte y seguridad ciudadana, por eso para nosotros tenemos considerado para contratación de algunos artistas tuvimos la obligación de financiar lo que pudimos, eso no tienen ningún pecado, nadie está colocado al imposible y estamos cumpliendo fielmente lo que planteamos de tratar de volver a nuestras tradiciones, de darle vida al cerro cólera ya que no es fácil las personas han dejado de venir al cólera, porque sabían que ahí no estaban las ramadas, que eso entiendo hubo mucha gente en el cerro.

El Señor Pablo Díaz dice: Según estacionamiento estuvieron como 10.000 personas.

El Señor Concejal Bastias Pregunta: ¿Por qué cobraban entradas para entrar al cerro?

El Señor Alcalde Don Boris Acuña pregunta: ¿Quién cobraba entrada?

El Señor Concejal Bastias dice: Ustedes están diciendo.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Nadie.

El Señor Concejal Bastias dice: ¿Cómo que no?.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Es estacionamiento.

El Señor Concejal Bastias dice: Pero quien cobra eso.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: De partida es un terreno particular y eso se entrego a una institución vecinal.

El Señor Concejal Bastias dice: Como están cobrando estacionamiento ya que en el contrato no decía nada de estacionamiento.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Solo se pagaba estacionamiento.

El Señor Concejal Bastias dice: No entiendo porque se estaba cobrando estacionamiento

El Señor Pablo Díaz dice: Porque se le entrego a una institución.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Uno se lo entrego a una comisión social y no salen bien como uno piensa, pero la intención del municipio es favorecer la en mandad, creo que en termino de seguridad anduvimos bastante bien.

El Señor Pablo Díaz dice: Tuvimos un solo inconveniente pero el tema de los carabineros tuvieron toda la disposición y lo del ambulancia la misma forma.

El Señor Concejal Bastias dice: Tenían que ir la gente, porque por la ramada no era nada de bonita.

El Señor Pablo Díaz dice: Hay hartas cosas por hacer pero lo principal que recuperamos la tradición.

El Señor Concejal Bastias pregunta: ¿Qué recuperaron?, ya que la gente va todos los días al cerro.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Sin nada más relacionado con Pablo. Ahora viene el tema de educación.

El Señor Concejal Pérez dice: Como secretario de la comisión de educación voy a leer los acuerdos:

- 1.- Una preocupación del 100% que es de la arreglar de instalación eléctrica no de un establecimiento si no que de todos los establecimientos de la comuna.
- 2.- la seguridad de algunos establecimientos, porque hay establecimientos que no tienen alarmas o tienen alarmas igual entran a robar, hay colegios que están solo y que no tienen a nadie como el de la Plazuela, hay que ver un planteamiento si es mejor un cuidador o alarma, no se pero hay que preocuparse de la seguridad en los colegios
- 3.- La parte de seguridad en donde los niños no tienen para hacer la operación Deyci, como por ejemplo Plazuela no tenían un portón para que salieran todos los niños ya que le tenían más miedo al techo que a la calle, varios colegios también de subir con las lluvias y el agua.
- 4.- Capacitación para los docentes en el área de evaluación y perfeccionamiento comunal, todos los profesores están de acuerdo que se tienen que capacitar también los no docente, ayudantes y asistentes en la educación.
- 5.- Laboratorio computacional con la cantidad de equipo
- 6.- Cobertura de internet que no la tienen porque se le cae el sistema ya que no llega ya que hay algunos laboratorios que no están implementado porque no llega. Lo más importante es una política de perfeccionamiento comunal que debería estar incluida en el PADEM y no está.

El Señor Concejal Díaz dice: Hay que buscar con mucha acuciosidad esta ya que se había dicho habían realizado capacitación y la verdad que eran flandulendas

El Señor Concejal Pérez dice: Y algo que me faltó es que se invirtiera recursos para profesores de inglés e idioma que se creara a nivel de Departamento a lo mejor la preparación y capacitación de Docentes lo que es idioma ya que en todos los colegios está pegando fuerte es ingles y para eso tenemos que tener persona. Se hablo también el ajuste de cada colegio que era el único que estaba sobre pasado era la del liceo, pero explicaron por su alza de obra y todo, de poder funcionar con 1.500 y tenían 1.800, para los 16 talleres que tenían que por falta de recursos bajaron a siete a mitad de estudio y se le quito el beneficio, ya que antes eran 16 talleres y ahora son siete, entonces ahí un deber de los talleres, con respecto a los de las matriculas casi todos lo manejaban algunos tenían aumento y otros habían bajado, como por ejemplo

los Primeros Pasos pero eso porque el Colegio Laura Matus tiene también Pre quinde ya que eso no es perdida de matrícula de la comuna si no que de un colegio. Los que tenían sobre demanda de matricula eran los Chamantitos es un colegio que faltan sala, profesores.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña acota: En el caso de los Chamantitos hay una cantidad de niños que vienen de Lo Miranda y como haya vamos a estar inaugurando uno.

El Señor Concejal Pérez dice: Hay que gestionar uno.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: La planificación está bastante clara con respecto a los jardines infantiles y Salas Cuna, esta Manchita de Colores en la Escuela de la Isla que se está ampliando, está el de Cabo Mohena que se esta inaugurando que van hacer dos jardines en ese solo, mas que va crecer la matricula ya que hay muchos niños de ahí que van a egresar y se van a generar cupos ahí, ahora viene los últimos papeleos que nos va a donar Agrosuper ya converse con don Carlos Vives, por lo tanto ya encontré la formula de entregar eso y ahí también va ir los Jardines Infantiles a penas tengamos las escrituras la JUNJI inmediatamente va empezar a construir el tercer jardín inclusive los planos, está el de Laura Matus que también hay educación de Párvulo, hoy día empezaron las Obras para la construcción de baños y salas, esta también el de Fantasía, se está viendo la última posibilidad que es un espacio público que pertenece a Bienes Nacionales que paso la Esquina de calle Emilio Cuevas con Vicente Carter que son cerca de 2.000 mts cuadrado, eso va ser así, se está estudiando la posibilidad que quede instalado un jardín Infantil con Sala Cuna, con eso estaríamos sacando la gran demanda que hay.

El Señor Concejal Pérez dice: Eso son los acuerdos y lo voy a decir para que quede gravado creo que se hizo un trabajo bastante complicado de los que trabajamos en este trabajo, se escucho a los directores ya que el PADEM no lo querían ellos, ya que pidieron más participación en lo que es PADEM y también pidieron más participación en nosotros los colegios que queden presencia en las autoridades en los colegios para así evitar muchas cosas que son malos entendidos pero creo que hay una disposición, porque es el mecanismo en conjunto en trabajar y solo hay que seguir no más, las conclusiones están y hay que esperar, lo que si tomamos y hablamos con los demás colegas que estaríamos en condiciones de aprobar el PADEM ahora para no tener una

reunión extraordinaria ya que sabemos que jueves y viernes tenemos el aniversario de Lo Miranda vamos a estar todos ocupados, creo que podemos aprobar el PADEM con la propuesta que hizo el alcalde, con la salvedad que si llegan recursos y si hay que hacer una modificación la vamos hacer, pero si estamos en condiciones de aprobarla.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Los escenarios de educación están variando mucho es probable que este nuevo acuerdo que se valla tomar junto al colegio de profesores en termino de pasar a los profesores de contrata a planta también tenga un efecto de los presupuestos municipales, pero quiero que tengamos bien abierta los criterios porque los escenarios son variables aquí se prometen recursos pero llegan a des tiempo, aquí se nos dice que se nos va apoyar en alguna situación y eso se demora o no llega, entonces los municipios están reaccionando pero nadie nos dice nada a nosotros y se nos están habiendo mas obligaciones, por lo tanto les pido eso que se ve bastante firme a que si existe un problema financiero el jefe del DAEM esta diciendo aquí pueden haber problemas financiero y por lo tanto cuando nosotros vengamos a explicar una situación seamos abierto también a recepcionar esta información, escuchar y en base a eso tomar decisiones, eso quiero que quede bastante claro, insisto que hay personas que están trabajando bastante en el DAEM y afortunadamente con la ayuda que está llegando estamos financiando, pero pueden haber problemas y eso nos están advirtiendolo permanentemente y por eso en base a eso tengamos esa recauda en cualquier momento pueden haber situaciones complejas.

La Señora Concejala Meneses dice: Justamente esa es una de mis dudas ya que porque un coordinador no está en el organigrama administrativo, pero lo aprobamos el año pasado y es el mismo.

La Señora Concejala Céspedes acota: No se esta creando un cargo nuevo.

La Señora Concejala Meneses dice: Y la otra duda es usted puso \$168.000.00.-, pero el DAEM está solicitando \$268.000.000.- ¿Qué hacemos frente a eso? Aprobamos el PADEM con lo que usted dice o hacemos un acuerdo de caballero y de no olvido de que el DAEM necesita por algunos momentos más recursos se lo vamos acordar.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Es lo que estoy planteando los escenarios son muy complejos, por ejemplo acá uno no se da cuenta pero hoy

día estaba en el tema de incorporar profesores de contrata a planta y eso tiene un inicio financiero, porque las obligaciones son permanente, tenemos profesores de ingles, estamos viendo proyecto que están postulados del Departamento de Educación y eso además a dado buenos resultados son como \$500.000.000.- que el DAEM ha logrado traer para los establecimientos educacionales, entonces me voy a quedar con la posibilidad que exista comprometer la atención respecto los recursos en caso se necesitara y que se justificara absolutamente y que no llegue recursos que estén comprometidos y que se supone que tiene que ser más riguroso que este año entonces por mí parte es eso lo que les pido, no van hacer cifras gastronómicas ya que entiendo que en algún momento tienen que llegar los recursos.

El Señor Concejal Bastias dice: Voy aprobar la observación que está haciendo usted a educación pero si no voy aprobar la plata, porque ha llegado un señor inspector que ganaba \$1.300.000.-

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Hay decisiones que se tiene que tomar de algunos colegios, entiendo que las personas exponen en un curriculum, responder a una calidad de docente, no me atrevo a decir livianamente esta persona no merece ganar esto.

El Señor Concejal Bastias dice: Hay tantas personas que no sé cómo se va a financiar.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Lo que le quiero plantear concejal Bastias es que el director puede que no lo necesite, pero dijo que si lo necesita, por lo tanto se toma esa determinación porque tengo la lectura porque ahí hay que tener profesionales de esa calidad y eso me basta para incorporarlo. Ese es un colegio que hemos tenido bastante conflicto y creo que necesitamos personas observado lo que pasa, porque según mí punto de vista y el de las personas no tienen por qué haber existido eso no habla bien de un director.

El Señor Concejal Bastias dice: Es pagado.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Si es cierto, pero no habla bien de un director. Con respecto al tema wifi es importante eso, problemas técnicos tenemos y de hecho el Gobierno Regional está postulamos a un proyecto, se están incorporando ocho puntos en la comuna cuatro en Lo Miranda y Doñihue,

falta las escuelas todavía, pero vamos tras mejoramiento de las condiciones técnicas.

El Señor Concejal Díaz dice: De hecho alcalde el problema de internet es de tema comunal, porque si usted lo lleva a un domiciliario hay muchos problemas. El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Entonces votemos el PADEM con la propuesta del alcalde que es mantener lo que está en el presupuesto municipal que son \$168.000.000.- independientemente lo que se está planteando acá vamos a tener monitoreo, por si se necesitan recursos y si no llegan recursos externos vamos a reaccionar y lo demás igual.

La Señora Secretaria Municipal dice: Se solicita votación para la aprobación del PADEM con la propuesta del alcalde con \$168.000.000.- quedando la flexibilidad que si no llegan recursos externos tendría que ser aprobado por este concejo municipal

Señora Concejala Doña Jeannette Quiroz	Aprueba
Señor Concejal Don Belisario Bastias	No Aprueba
Señor Concejal Don Humberto Díaz	Aprueba
Señora Concejala Doña Ximena Meneses	Aprueba
Señor Concejal Don Juan Pérez	Aprueba
Señora Concejala Doña Sylvia Céspedes	Aprueba
Señor Alcalde Don Boris Acuña	Propone y Aprueba

ACUERDO

Se aprueba PADEM 2015, considera aporte Municipal de M\$ 168.000.000.-dejando la flexibilidad que si no llegan recursos externos la Municipalidad deberá asumir el aporte.

La Señora Concejala Meneses dice: Quiero que solicitemos lo antes posible una capacitación con la Asociación Chilena de Municipalidades, importante lo que son profesionales y no lo son, profesores, educación, personas de Salud, ya que vienen temas de la reforma y no lo escuchado hablar en esta comuna a nadie.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña pregunta:¿sobre qué?

La Señora Concejala Meneses responde: Sobre la reforma educacional, hay muchas comunas que están conversando ese tema y muchas parte, a que trae

gente ya que uno de los temas principales que debiera ser el tema educacional, porque tenemos un colegio que tiene subvención y ahí está todo.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Es particular subvencionado.

La Señora Concejala Meneses dice: Porque viene mucha plata para el próximo año, lo que tenemos que tener los proyectos listos y usted la voluntad de la gente no se ha hecho nada al respecto, son una de las pocas comunas que ni siquiera se ha conversado el tema, pero la reforma lo dice, hay que leer un poco para que nos capacitemos para todos porque nos sirve y a nosotros también porque tenemos que hacer un reglamento.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: El reglamento lo están construyendo.

La Señora Concejala Meneses dice: Lo más pronto posible ya que hay que empezar aplicarlo para eso hemos ido a capacitaciones.

El Señor Concejal Bastias dice: Hoy día estuve conversando con el encargado de Salud, por el tema de tanto robo y delincuencia que hay es impresionante ya que entran a robar lo que necesita la gente, antes había un guardia trabajando, pero ahora no se encuentra e incluso le robaron a la Juanita del Correo, fui hablar con el General de Carabineros pero hasta aquí no ha pasado nada.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Estoy bastante preocupado por el tema de la delincuencia casi todo este grande operativo y estas políticas de prevención en las que se están aplicando en las grandes ciudades se están viniendo para acá y para nosotros no hay planes de prevención, no hay recursos.

El Señor Concejal Bastias dice: Estaba conversando con un carabinero jubilado que no tendrían porque andar dando vuelta tantos carabineros para que viera estas cosas ya que tienen mucho contacto, porque generalmente es demasiado, eso lo que hacen las damas en Paz Ciudadana no esta bien lo que hacen, en el Cólera están viniendo Investigaciones, pero ahora se están bajando para abajo.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Ese trabajo que se está haciendo en el Cólera es respecto a la oficina de Seguridad Ciudadana, nosotros estamos trabajando en el tema, tenemos detectado varios focos delincuenciales en la comuna, no es por nada y no por conformarse pero ya se están haciendo las

cosas, porque lo del Cólera ya se está interviniendo, quiero decirle que esto se ve todos los días en las noticias lamentablemente la justicia y la prevención se están yendo muy sobrepasado por la delincuencia, la idea de la camioneta es de mucho tiempo y nunca se ha podido implementar y es muy complicado de implementar no es porque sea tarde, pero es asignar a un funcionario, no se puede, hay una responsabilidad administrativa.

El Señor Concejal Pérez opina; Hay que hacer una licitación privada y así lo evitamos cualquier problema.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Hay que tener en cuenta que es toda la comuna ya podemos tener atajo aquí pero en el centro pueden estar robando en Rinconada o en otro lado, lo importante que tenemos la oficina de Seguridad Ciudadana, tenemos un catastro de los delitos, focos delincuenciales, tenemos los nombres de los traficantes, eso se entregando todo a la PDI y a carabineros, la PDI está trabajando lo puedo garantizar, a carabineros le ha costado un poco más pero hemos conseguido un carro, ahora insisto es una cosa a nivel país, pero si no hay playa a nivel de la delincuencia.

El Señor Concejal Díaz dice: Quiero comentarle a la Concejala Meneses y a todos que el colegio de profesores, bienestar y DAEM está planificando un encuentro con los parlamentarios de la Región sobre la reforma educacional, porque la reforma educacional es un tema país entonces lo estamos implementando y es una orgánica para trabajarlo y efectivamente los profesores estamos conversando primero, resulta que el tema que nos más nos preocupa en lo particular es la nueva orgánica que como docente lo vamos a tener para el estatuto docente y el pre proyecto de eso no está claro y hemos tratado de averiguar, lo hemos tratado de verlo pero no hay claridad sobre eso e incluso se ha conversado con algunos parlamentarios que ni ellos lo tienen claro, la concejala Meneses tiene mucha razón que hay que llevarlo a cabo.

La Señora Concejala Quiroz dice: El tema de Seguridad Ciudadana es un tema muy complejo para la comuna y todos los sectores, porque veo que los vecinos no son los mismos que antes, antes trabajábamos con las Juntas de vecinos, pero ahora se ha colocado interpersonal, por eso creo que ha permitido que llegue gente de afuera y que nadie se preocupe entre nosotros mismos empezemos hacer una seguridad Ciudadana dentro de nuestro sectores, encuentro que eso también habría que verlo y llegar a las Juntas de Vecinos

con carabineros, PDI, para que nos diga cómo actuar si llega alguien desconocido, porque de esa manera también vamos a prevenir, eso lo hemos perdido o nuestros dirigentes vecinales no son representativo, eso lo que veo

El Señor Concejal Bastias dice: Hoy supe que llegó una doctora y he sabido que hay como seis médicos solo faltarían los medicamentos.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Los remedios que debemos de tener los tenemos. Solo falta una solicitud de un espacio público de Doñihue y Lo Miranda ¿Qué hacemos con eso?, lo tratamos en la próxima sesión.

El Señor Concejal Pérez dice: Sí.

La Señora Secretaria Municipal dice: Lo único que nos queda es hacerle entrega de un documento que me llegó el viernes de una modificación presupuestaria de Educación.

La Señora Concejala Quiroz dice: La celebración del viernes de los adultos mayores estuvo muy bonito

SESION ORDINARIA N° 32/2014.

BORIS ACUÑA GONZALEZ
ALCALDE

HUMBERTO DIAZ PINO
CONCEJAL

JUAN PEREZ RIVEROS
CONCEJAL

XIMENA MENESE MENESES
CONCEJALA

JEANNETTE QUIROZ CALDERON
CONCEJALA

SYLVIA CÉSPED CONTRERAS
CONCEJALA

BELISARIO BASTIAS ESPINOZA
CONCEJAL



Lilian Contreras Barrios
LILIAN CONTRERAS BARRIOS
SECRETARIA MUNICIPAL

LCB /icp